
開 催 報 告 書

＜セミナー概要＞

講演会：特別経営者セミナー
講話者：佐藤氏（岐阜市中央倫理法人会）
日 時：１２月２０日（火）１８：００-２０：００
会 場：ＴＫＰガーデンシティ渋谷（４Ｆ会議室）
参加費：３、０００円
主 催：渋谷区倫理法人会

＜反省点＞

かなり前から開催が決定していたが、ＰＲが不⼗分であった故に直前にドタバタ対応する
事となってしまった。チラシだけでは集客に直結しない事がよく理解った。

・チケット チケット作成と販売が重要（チラシＱＲからでは参加申込が少ない）
・担当者 実⾏委員⻑を⽴ててＰＲ活動をすることが必要
・会場 参加⼈数⾒込、あるいは参加⽬標数を早めに設定
・サポート プロセスの共有をすることで賛同者を募る

１２⽉２０⽇（⽕）に特別経営者セミナーを開催。当初はＭＳ会場の変更を視野にエクセル東急での
開催を予定していた。早い段階でエクセル東急での開催が厳しい事が判明した。その後、ＡＢＣ会議室
での開催を予定していたが、企画趣旨を振り返り、直前になってのＰＲ展開、参加⼈数増を予想し開催
直前に急遽会場変更した。幸い当⽇は１００名超の参加を賜り盛会となった。ナイトセミナーは無事に
開催することはできたが開催までのプロセス等反省点が多々あり、今後の当会の諸活動において多くの
学びを得ることができた。

渋⾕区倫理法⼈会
会 ⻑ ⼩林 創
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参 加 人 数

東京都会員 ６９名
他県会員 ７名
⾮会員 ２７名

収 ⼊

442

１０３名

事 業 収 支

⽀ 出

チケット

前売り

156,000

69,000

225,000

会場費
会場変更
広告費
チラシ
チケット
講師謝礼

143,000
21,389
10,000
30,000
10,000
10,000

224,389

（3,000円×52名）

（3,000円×23名）



セミナーアンケート結果

アンケートＱＲ

Ｑ２：本⽇の内容で最も印象的だった内容は？ 31 件の回答

経営者として、無駄なことはしない、ということ。
やらないことをきめる
みんなと違うことをする。同じことを知っていても意味がない
本気の喧嘩ができる会、仲間づくり
⼈に誘われない仕組みづくり
仕事で⾃⼰実現を果たすということ
⽇本の政治と経済が⼤変悪い状態であること
⾃⾝の成⻑にどれだけ⾃信との約束を守ることが重要であるか
⽇本の⺠主主義、資本主義の崩壊について
カタールワールドカップの実情(過去のワールドカップとの違い) ⽇本の常識は世界の常識では無いこと
他⼈と違うことをする。
講師が⼀⽇4時間睡眠であれだけタフな事。
成功する社⻑の⽇常の⾏動や考え⽅が知れた
他社との差別化など、俯瞰して⾒る物事の捉え⽅
経営者同⼠がケンカする位のウィークポイントの指摘し合い、
競争関係が必要とい事をいつしか失念しておりました。
⼈脈とは、ビジネスの役に⽴って⼈たち。売りか買いが成り⽴つ⼈。
そうでない⼈には、会わない。もっとも苦しい時に、助けてくれた⼈たちがいた。
⾃分がぶれていないことの裏返しであり、ぶれていたら⼿を引いていただろう。
時間の使い⽅
⾃⼰実現は仕事ですること
⼈と同じことをしていてはいけない。
⾃⼰実現を本業でする。
従業員とのレクリエーション
継続の仕⽅（硬軟取りれて）
具体的なキーワードが沢⼭聞けたこと。
貴重講演後の会⻑からのご質問とご回答内容
どうなりたいか＞どうあるべきか＞いま何をすべきか 明確にする
上場企業の経営者の⾔葉を直接きく事ができた事
馴れ合いでない優しさ 責め⼼のない厳しさ
有効な時間の使い⽅が結果を招く
会社や経営の成⻑に必要な要素
先⽣業を会社化して営業した点
誰がやっても同じ結果が同じものはアウトソージングすることと、
結果が同じになる⾃分のサービスになっていないか

セミナー実施日：2022/12/20
場所：東京都渋谷
主催：渋谷区倫理法人会



Ｑ３：本⽇の講演を聞いて⾃社に取り⼊れたい事（実践項⽬）27 件の回答

誘われない仕組みづくり
良いものを安く提供する
やらないことをきめる
決裁権のある社⻑に会う
本気の議論ができる雰囲気づくり社員の意欲やレベルによって、どこまでにするかどうかだとは思いますが。
誘われない仕組みづくりを作り⼈⽣を濃く⽣きたい
やらないことを決める
⾃分の時間をいかに作るか
誘われないようにする！
時間を作る努⼒。誘いは断る。仕事に繋がらない飲み会には⾏かない。
やることとやらないことを明確にすること。
時間を有効に使う、何かを諦めなければ、何かを成し遂げられない
私⾃⾝、競争相⼿、負けたくない相⼿を再認識しました（すぐ浮かびました）
時間の使い⽅
⾃分を磨く、⾃分を律する
世界へ出ていく事を検討します
本気で商売を続け、⼈を助け、メンバー(スタッフ)を守る。
業界の⾵⼟を分析してみる
継続は⼒が正しいと実感した（このまま実践）
”教育は社⻑の仕事”のマインドを社⻑に伝えます。
役員や関連会社社⻑に講演を聞かせて、学んでもらい。
また⾃分からもクライアントへ接する⼼構えについてはしっかりと伝えたいと思う。
⾃社というより、まず⾃分⾃⾝ 経営者（トップ）がしっかりする事が肝要
たくさんあります
プロセスの共有
周りに助けたいと思われるような、利⼰的ではない活動をしていく。
提供サービスを考える際に結果は同じでも、そこまでの間に付加価値を出せないかと⾔う観点



講師へのメッセージ 27 件の回答

真剣にやっていれば、周りが助けてくれる。そうあるように、努⼒していきたいです。
素晴らしい講演ありがとうございます。また、渋⾕区倫理法⼈会に移籍頂きありがとうございました。
上場企業を続けるためにはどれだけ意志の⼒が必要かわかりました。並⼤抵ではないとわかりました。
経営のみならず、社会、政治と⾃分の知⾒を広げていく興味をもつことがとても⼤事とわかりました。
最⾼に興奮するお話しでした何となく感じていましたが、上⼿く⾔語化できていなかったことを⾔葉
にして、諭す様に教えてくださいました。公認会計⼠と⾔う仕事をしておりますが、本⽇のようなこ
とを⾔われない、⼈になります。
たくさんのお話をありがとうございました！エネルギーをいただけ、がんばろうと思えました(^^)
ソフトウェア開発している、合同会社ＳＹＦの⼤下です。本⽇はありがとうございました。
成功するために決めたことを実践に落とし込んでみます。
佐藤⽒の思う今後の⺠主主義、資本主義とは
⾃分の成⻑に諦めを感じてるちころもあったが、再度チャレンジしてみようと思いました。
貴重なお時間を有難うございました
温かく語りかけるような話し⽅に⼤変魅了されました！講話内容も分かりやすくて多くの刺激を受け
ました。
講演ありがとうございました。⼤学⽣から起業し、さまざま仕組みを作られてマイルールの徹底ぶ
りに感動いたしました。⾃社でもルールを取り⼊れてみます。
2⽇間貴重なご講演ありがとうございました！
貴重なお話しをありがとうございました。
企業前からご⾃⾝で明確な⽬的と⽬標をもって進まれてるから、成るべくしてなってると思いました。
私もついつい⾃分に⽢くしてしまいますのと、⽬標も⼿段も計画はするものの場当たりになってしま
うところが多々ありますので、真似できるところは実践させていただきます。
素晴らしい講話をありがとうございました。
佐藤先⽣のことは失礼ながら存じておりませんでしたが⾮常に勉強になりました！ぜひまた講演を聞
きたく、機会あれば是⾮また渋⾕でご講演をお願いします
お忙しい中、素晴らしいお時間を頂き、感謝します。⼟屋様 似⿃様に続いて佐藤様の名刺を頂くこ
ととなり、当⽅も驚いております。機会がある度に、学ばさせて頂きたく存じます。
ワールドカップからも学びを得る。その姿勢が物凄い学びになりました。ありがとうございました。
本気度の確認ができた講演でした。団体は趣味にすると肝に銘じて、本業に励みます。ありがとう
ございました。
勉強になりました！これからより頑張っていきます！！
⼤変貴重な講話をありがとうございます
⼈脈にならない⼈とは付き合わないというのは、現実的じゃないと思いますが、本当でしょうか。
虚脱感におそわれた時や感じた時の対処について伺いたいと切に思いました。
貴重なお話しを有難うございました！また東京で講演をお願いしたいです（１年に１度位）
とても勉強になりました ありがとうございました
渋⾕区の会員企業とのことなので是⾮また講演お願いします
聞いた直後のやる気を持続させていきます。
セミナーと倫理法⼈会のモーニングセミナー合わせて素晴らしいお話でした。



通信欄フリースペース 14 件の回答

ありがとうございました。
素晴らしい企画運営毎回感動しております。
いつもありがとうございます！
創会⻑の質問とその後の佐藤講師の回答、良かったです。多くの設営関係者の皆様、有難う御座いま
した。
素晴らしい講師をお招きいただきありがとうございました。
参加させていただきありがとうございます。
素敵なイベントをありがとうございました！
会⻑がイケている！素敵！
素晴らしい講師のセミナーをありがとうございました。
アディショナルタイム 時間オーバーでしたが良かったです！
来場者への案内はきめ細かくて良かったです。
年の瀬に経営者向けの素晴らしい企画でした！ 感謝
とても良い講演会でした 料⾦も⾮常に安価と思いました
ホスピタリティ満点の運営も素晴らしかった



イベント
フライヤー

申込フォーム アンケート

参考 ＰＲ、アンケート等



当日の写真

ＴＫＰガーデンシティ渋⾕

満席の参加者（１０３名） 東京都倫理法⼈会の役員も多数参加

予定外のＷ杯のトピックが好評 ＭＳ会場 ＡＢＣ渋⾕東⼝駅前会議室

ＸマスモードのＭＳ（参加者６１名） ⾏徳哲男翁サプライズ出演

反響⼤のため直前に会場変更


